

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE, CELEBRADA EL DÍA 15 DE MARZO DEL AÑO 2025.

PRESIDENTA: DIPUTADA CYNTHIA LIZABETH JAIME CASTILLO.

SECRETARIOS: DIPUTADA MA DEL ROSARIO GONZÁLEZ FLORES Y DIPUTADO VÍCTOR MANUEL GARCÍA FUENTES.

Presidenta: Muy buenos días. Solicitamos orden en el Pleno, en unos minutitos más estaremos dando inicio a nuestra Sesión Solemne. Les pedimos a todas y todos tomar sus lugares. Al igual que en galerías, muy buenos días a todos. Bienvenidos y bienvenidas.

Presidenta: Muy buenos días. Agradecería a las Diputadas y Diputados tomar su curul, a efecto de dar inicio la Sesión Solemne.

Presidenta: Apreciable concurrencia, distinguidas invitadas e invitados que nos honran con su presencia, sean bienvenidos. Esta Mesa Directiva los saluda y los recibe en la casa de los tamaulipecos. Damos la bienvenida a las servidoras y los servidores públicos de los Poderes Ejecutivo y Judicial de nuestro Estado; a las autoridades federales, militares, así como a las y los Presidentes Municipales que hoy nos honran con su presencia. Sean bienvenidos. Recibimos de igual forma a los representantes de los órganos autónomos de nuestro Estado; a los representantes de los distintos partidos políticos, de las instituciones académicas y de las organizaciones civiles y sindicales; así como a los medios de comunicación que hoy nos acompañan. También saludamos con aprecio y respeto a las y los tamaulipecos que nos siguen a través de las diferentes plataformas digitales de este Congreso del Estado de Tamaulipas. Diputadas y Diputados, distinguidos e importantes invitados, sean bienvenidos para ser testigos de este acto constitucional.

Presidenta: Nuevamente, les solicito tomen su lugar.

Presidenta: Diputadas y Diputados, favor de tomar sus curules.

Presidenta: Solicito a la **Diputada Secretaria Ma. del Rosario González Flores**, que informe a esta Mesa Directiva si, conforme al registro de asistencia del sistema electrónico, existe quórum para iniciar la presente Sesión Pública y Solemne.

Secretaria: Con base en el registro que muestra el sistema electrónico, hay una asistencia de **32 Diputadas y Diputados**; por lo tanto, existe quórum, Diputada Presidenta, para celebrar la presente Sesión Pública y Solemne.

Presidenta: Gracias, Diputada.

Presidenta: Existiendo el quórum requerido por el artículo 37 de la Constitución Política del Estado de Tamaulipas, se declara **abierta** la presente Sesión Pública y Solemne, siendo las **siete horas con nueve minutos** del día **15 de marzo de 2025**.

Presidenta: Legisladoras y legisladores, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 22, numeral 1, inciso a), 77, numeral 8, 82, numeral 1, inciso e) y numeral 2, 83, numerales 3 y 4, y 154 de la Ley sobre la Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, me permito hacer de su conocimiento el **Orden del Día** de la presente sesión: **I.** Lista de Asistencia. **II.** Declaración del quórum legal y apertura de la Sesión Pública y Solemne. **III.** Lectura del Orden del Día. **IV.** Designación de la Comisión de Cortesía para recibir y despedir del Recinto Oficial al Secretario General de Gobierno y representante del Titular del Poder Ejecutivo del Estado de Tamaulipas; y, al Magistrado Presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado de Tamaulipas. **V.** Receso y reanudación de la Sesión Pública y Solemne. **VI.** Honores a la Bandera Nacional, entonación del Himno Nacional Mexicano, despedida del Lábaro Patrio y entonación del Himno de Tamaulipas, frente al Escudo del Estado. **VII.** Entrega del Informe sobre el estado que guarda la Administración Pública Estatal, por conducto del Secretario General de Gobierno del Estado, a nombre del Titular del Poder Ejecutivo del Estado de Tamaulipas. **VIII.** Recepción del Informe por parte de la Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado. **IX.** Uso de la palabra por parte de la Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, para referirse en términos generales y concisos sobre el informe recibido. **X.** Clausura de la Sesión Pública y Solemne.

Presidenta: En términos de la previsión correspondiente del Orden del Día, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 19, numerales 1 y 4, inciso g), de la Ley que rige el funcionamiento interno del Congreso del Estado, esta Presidencia designa a las Diputadas y Diputados **Humberto Armando Prieto Herrera, Gerardo Peña Flores, Eliphaleth Gómez Lozano, Juan Carlos Zertuche Romero, Mercedes del Carmen Guillen Vicente y Ana Laura Huerta Valdovinos**, para que reciban en el pórtico principal de este Recinto, al **Licenciado Héctor Joel Villegas González**, Secretario General de Gobierno y representante del Doctor Américo Villarreal Anaya, Gobernador Constitucional del Estado de Tamaulipas; y, al **Licenciado Hernán de la Garza Tamez**, Magistrado Presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado de Tamaulipas. Asimismo, para que al término de la presente Sesión Pública y Solemne, los acompañen al vestíbulo de este Recinto. En tanto la Comisión cumple con su encomienda, se declara un receso.

(R e c e s o)

Presidenta: Favor de tomar asiento.

Presidenta: Se reanuda la Sesión Pública y Solemne.

Presidenta: La Legislatura 66 del Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, por este conducto, da la más cordial y respetuosa bienvenida al Licenciado **Héctor Joel Villegas González**, Secretario General de Gobierno y representante del Doctor Américo Villarreal Anaya, Gobernador Constitucional del Estado de Tamaulipas.

Presidenta: Al **Licenciado Hernán de la Garza Tamez**, Magistrado Presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado de Tamaulipas.

Presidenta: A quienes integramos esta representación popular, nos complace recibir en este Salón de Sesiones a tan distinguidas personalidades del poder público.

Presidenta: Respetables integrantes del Pleno Legislativo y apreciables invitados, esta Presidencia los exhorta respetuosamente a que rindamos los Honores a la Bandera Nacional.

Presidenta: Nos ponemos de pie.

(Se rinden Honores a la Bandera Nacional, con acompañamiento de la Banda de Guerra)

Presidenta: Legisladoras y legisladores, distinguidos asistentes: con fervor y patriotismo, entonemos el Himno Nacional Mexicano.

(Se entona el Himno Nacional Mexicano)

Presidente: Despidamos a nuestro Lábaro Patrio con los honores de ordenanza correspondientes.

(Se despide al Lábaro Patrio con acompañamiento de Banda de Guerra)

Presidente: Diputadas y Diputados, amable concurrencia: respetuosamente entonemos el Himno de Tamaulipas frente a nuestro Escudo del Estado.

(Se entona el Himno de Tamaulipas)

Presidente: Favor de tomar asiento.

Presidenta: Esta Presidencia, concede el uso de la palabra al **Licenciado Héctor Joel Villegas González, Secretario General de Gobierno**, para que, por su conducto y a nombre del **Doctor Américo Villarreal Anaya, Gobernador Constitucional del Estado de Tamaulipas**, entregue el **Tercer Informe** sobre el estado que guarda la administración estatal, para efecto de lo dispuesto en la parte final de la fracción XXXIII del artículo 91 de la Constitución Política del Estado de Tamaulipas.

Presidenta: Tiene uso de la voz **Secretario General de Gobierno**.

C. Licenciado Héctor Joel Villegas González. Muy buenos días a todas y a todos. Ciudadano Presidente de la Junta de Gobierno del Honorable Congreso del Estado, Diputado Humberto Armando Prieto Herrera; Diputada Cynthia Lizabeth Jaime Castillo, Presidenta de la Mesa Directiva; Señor Presidente del Supremo Tribunal de Justicia de Tamaulipas, Magistrado Hernán de la Garza Tamez; estimadas y estimados Diputados, Coordinadores de los Grupos Parlamentarios; distinguidas y distinguidos Diputados de la 66 Legislatura; señoras y señores. Acudo ante esta soberanía a dar cumplimiento a lo que establece el artículo 44, párrafo segundo, de la Constitución Política del Estado de Tamaulipas, por lo que hago entrega del Tercer Informe de Gobierno del Estado, que guarda la administración pública estatal que el pueblo ha conferido al Ciudadano Gobernador, Doctor Américo Villarreal Anaya. Entrego el documento pormenorizado y coherente con las políticas y marcos estratégicos que establecimos en el Plan Estatal de Desarrollo 2023-2028, en el período comprendido entre marzo de 2024 y febrero del presente año. Señora Presidenta, si me hace favor.

(Se hace entrega del Tercer Informe de Gobierno)

C. Licenciado Héctor Joel Villegas González. Este informe, Diputadas, Diputados, refleja los avances de la transformación que de forma colaborativa hemos emprendido, con el fin de que el Gobierno de Tamaulipas sirva verdaderamente al pueblo, coordine esfuerzos con los poderes, los municipios y la federación para que prevalezca en nuestra entidad una búsqueda colectiva del bienestar social en un entorno de seguridad, legalidad y paz. De antemano expreso a todas y a todos ustedes el reconocimiento del Gobernador del Estado por su trabajo parlamentario, por su aportación a la reforma y modernización de nuestro marco jurídico, así como por el nuevo espíritu de diálogo plural y respetuoso que recoge y representa fielmente la voluntad del pueblo de Tamaulipas. Para el cabal escrutinio que corresponde realizar a esta soberanía y ante el compromiso de una total transparencia, se da cuenta puntual

del comportamiento de los indicadores que, de carácter cuantitativo, se alcanzaron en este periodo en cada dependencia y programa por programa. Y, por supuesto, del destino de los recursos públicos. Encontrarán también el reflejo de la vocación humanista que ha guiado desde el inicio de este gobierno, así como las muestras indiscutibles de la empatía y la voluntad de transformar Tamaulipas, siempre a favor del bienestar de nuestro pueblo y de una prosperidad más equitativamente compartida. Aportando, además, la capacidad y compromiso de un pueblo que ha construido en 200 años una vocación libre, republicana, democrática y soberana, para concretar en este tiempo de gran relevancia histórica la continuidad de nuestro movimiento con la construcción del segundo piso de la transformación del país, junto a la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Les doy las gracias por su atención y termino transmitiendo a ustedes la voluntad y plena disposición del Gobernador por atender abiertamente y sin reservas aquello que consideren sea necesario precisar para las y los servidores públicos que le acompañamos en este gran compromiso de servir a Tamaulipas. Muchas gracias.

Presidenta: Favor de tomar asiento.

Presidenta: Honorable Pleno Legislativo, Licenciado Héctor Joel Villegas González, Secretario General de Gobierno y representante del Doctor Américo Villarreal Anaya, Gobernador Constitucional del Estado de Tamaulipas, Licenciado Hernán de la Garza Tamez, Magistrado Presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado de Tamaulipas, agradezco nuevamente su presencia en este acto de mandato constitucional. Apreciables invitados, servidoras y servidores públicos, ciudadanas y ciudadanos, medios de comunicación, así como a quienes nos siguen a través de las diversas plataformas digitales. Esta representación popular recibe formalmente, por conducto de la presidencia a mi cargo, el documento que contiene el Tercer Informe sobre el estado que guarda la administración pública de nuestra entidad, como lo prescribe la Constitución Política local. Es un honor poder dirigirme a ustedes como testigos y protagonistas de una etapa humanista en la historia de Tamaulipas. Más que nunca, necesitamos hechos que respalden las palabras, porque son los hechos los que transforman y consolidan a nuestro Estado. Desde que inició su gobierno, lo ha hecho con una clara visión de futuro y compromiso inquebrantable con las y los tamaulipecos. Este gobierno ha puesto el bienestar del pueblo en el centro de todas sus acciones, demostrando que cuando se gobierna con humanismo, los resultados son palpables, visibles y, sobre todo, auténticos. Hoy podemos decir con orgullo que en Tamaulipas, el humanismo es el motor de la transformación. En Tamaulipas, la equidad, la justicia y la prosperidad no son solo ideales, sino compromisos que se están cumpliendo. Desde el campo hasta la ciudad, desde los más jóvenes hasta los adultos mayores, todos los sectores de nuestra sociedad están siendo atendidos, escuchados y apoyados. Quienes integramos la

Legislatura 66 comparten con usted, Gobernador, su convicción de que la política debe ser una herramienta al servicio de las personas, que la justicia no debe ser un concepto abstracto, sino una realidad cotidiana y que sus políticas públicas impulsadas están enfocadas en garantizar que todas y todos, sin distinción alguna, tengan acceso a las mismas oportunidades y ejercicio máximo de los derechos. Este Poder Legislativo reconoce, Gobernador, su constante esfuerzo y dedicación en áreas fundamentales como la salud, la educación, la economía, el empleo, la vivienda, el arte, la cultura, la seguridad y el deporte. Su trabajo y logros son evidentes no solo en nuestro Estado, sino que también resuenan a nivel nacional, reflejando la solidez de la transformación que estamos viviendo. La Legislatura 66 reafirma su compromiso de continuar trabajando en unidad, en alianza y en colaboración con usted, Gobernador, avanzando en el segundo piso de la transformación que encabeza nuestra Presidenta, con “A”, la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, para seguir llevando a Tamaulipas y al país por el camino del progreso y el bienestar. Esta asamblea legislativa es consciente de la gran responsabilidad que nos ha conferido la voluntad popular y, por ello, estamos dispuestos a trabajar con ahínco, en unidad, con dedicación y con el firme propósito de seguir transformando nuestro querido Tamaulipas, que es un estado clave en el desarrollo de México. Felicitamos al Señor Gobernador por su Tercer Informe de Gobierno, un informe que no solo es un reflejo del trabajo realizado, sino un claro testimonio de la voluntad, el compromiso y la convicción con la que se ha dirigido el destino de este gran estado. Muchas felicidades, Señor Gobernador, por su Tercer Informe y que ¡la transformación continúe!

Presidenta: Diputadas y Diputados, esta Presidencia solicita a la Comisión previamente designada que, luego de la clausura de esta Sesión Pública y Solemne, acompañen hasta el vestíbulo de este Recinto al **Licenciado Héctor Joel Villegas González**, Secretario General de Gobierno y representante Doctor Américo Villarreal Anaya, Gobernador Constitucional del Estado de Tamaulipas; y al **Licenciado Hernán de la Garza Tamez**, Magistrado Presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado de Tamaulipas.

Presidenta: Compañeras legisladoras y legisladores, estimados invitados, respetuosamente los invito a ponerse de pie a efecto de llevar a cabo la clausura de esta Sesión Pública y Solemne.

Presidenta: Agotados los puntos del Orden del Día, se **clausura** la presente Sesión Pública y Solemne, siendo las **siete horas con treinta y ocho minutos**, y se cita a las y los integrantes de esta Legislatura a la **Sesión Pública Ordinaria** que habrá de celebrarse el **martes 18 de marzo del presente año**, a partir de las **13:00 horas**.

Presidenta: Agradecemos a todas y a todos por su presencia en este solemne acto y que tengan un maravilloso y grandioso día. Diputadas y Diputados, los invitamos a tomarnos la fotografía oficial. Los invitamos a tomarnos la fotografía oficial con el Secretario de Gobierno y el representante del Poder Ejecutivo del Estado, adelante. Y con el Magistrado Presidente.